



COLOQUIO INTERNACIONAL
de **Salud
Pública
y Nutrición**

RESPYN 
Revista Salud Pública y Nutrición

**3 y
4 Octubre 2002**

 **educación**
para la vida



Fortalecimiento de las acciones de salud pública mediante la vinculación sector salud- universidad



Dr. Jesús Zacarías Villareal Pérez

Secretario de Salud en el

Estado de Nuevo León



¿Por qué es necesario la vinculación entre el Sector Salud y la Universidad?

- En México, es ineludible la riqueza de información que se genera en el campo de salud pública sin embargo mucha de ella no esta disponible, y por lo tanto, no trasciende en decisiones gubernamentales.

Que hace notar

- Que existe una carencia de la misma, de manera equivocada, y la mayor parte de ella se encuentra en las Universidades



¿Que se requiere para establecer una vinculación entre el Sector Salud y la Universidad?

- Es necesario que los entes gubernamentales reconozcan en las Universidades la riqueza en la generación de conocimiento y el valioso aporte al formar profesionales.
- Que las Universidades tengan una verdadera proyección social e interés en participar como agentes de cambio.

Con el objeto de

- Solucionar problemas conjuntos que la sociedad demanda en el área de salud pública



Vinculación en Nuevo León: Sector Salud y la Universidad Autónoma de Nuevo León

■ Áreas de Vinculación

- ◆ Educación
- ◆ Programas comunitarios y asistenciales
- ◆ Investigación
- ◆ Cobertura a población abierta

Aspectos

- ◆ Que el sector salud no puede llevar a cabo porque no es su misión; y si lo es de la Universidad



Líneas de Vinculación SSNL-UANL



- Educación para el personal de la Secretaría de Salud en Nuevo León
 - ◆ Capacitación y Actualización en Salud
 - ◆ Estudios de Posgrado

Mediante

Convenios, becas y auspiciando congresos y foros de actualización, cursos de educación continua con la Universidad Autónoma de Nuevo León



Líneas de Vinculación SSNL-UANL



- Programas Comunitarios y Asistenciales
 - ◆ Ejemplos de Promoción de la Salud
 - ◆ Adicciones, Sida, Nutrición, Violencia Familiar, Prevención de suicidios, Salud oral, Salud Materno Infantil, Diabetes, Transplantes de órganos, Salud reproductiva

En los cuales

Participa personal y estudiantes de la Universidad Autónoma de Nuevo León: Facultades como Medicina, Salud Pública y Nutrición, Psicología, Odontología y Enfermería. Lo que permite ampliar la cobertura de la Secretaría de Salud en Nuevo León



Líneas de Vinculación

SSNL-UANL



- Investigación (ejemplos)
 - ◆ Malformaciones congénitas y defectos al nacimiento (Facultad de Medicina)
 - ◆ Hipotiroidismo neonatal (Facultad de Medicina)
 - ◆ Nutrición en menores de 5 años (Facultad de Salud Pública y Nutrición)
 - ◆ Salud reproductiva (Todas las Facultades del área de la salud)
 - ◆ Salud oral (Facultad de Odontología)
 - ◆ Vectores (Facultad de Ciencias Biológicas)

Mediante

Convenios y apoyos económicos federales y estatales;
Como los propios de la Universidad Autónoma de Nuevo León



Líneas de Vinculación SSNL-UANL



■ Cobertura

- ◆ A la población abierta mediante los servicios de tercer nivel que se proporcionan en el Hospital Universitario de la UANL a un bajo costo
- ◆ Que involucran procedimientos médicos sofisticados tales como transplantes de órganos, cirugías a corazón abierto, que no se pueden obtener mediante otros dispositivos de servicios de atención a la salud

Relevancia

Servicios médicos y de atención a la salud irremplazables que se ofrecen solo en el Hospital Universitario y que involucran 52 especialidades y subespecialidades medicas y quirúrgicas



Vinculación SSNL-UANL

■ Conclusiones

- ◆ La vinculación Gobierno-Universidad y adicionalmente la concertación social se convierte en el mecanismo para resolver un problema de salud.